

## ABSTRAK

Pariwisata adalah suatu kegiatan yang secara langsung menyentuh dan melibatkan masyarakat, sehingga membawa berbagai dampak terhadap masyarakat setempat. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengelolaan objek wisata Bukit Lawang dalam meningkatkan pendapatan desa dan juga untuk mengetahui peran aktor dalam pengembangan objek wisata Bukit Lawang dalam meningkatkan daya tarik wisata. Untuk memperoleh data penulis menggunakan metode kualitatif, dengan pendekatan deskriptif. Adapun penelitian ini dilakukan di Desa Bukit Lawang Kec. Bahorok Kab. Langkat, sedangkan teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dari ketiga indikator dalam pengelolaan objek wisata bukit lawang yaitu dari aspek sarana dan batasan tanggung jawab, aspek target, dan aspek pelaksanaan sudah menunjukkan hasil yang cukup baik dilihat dari capai target yang sudah terpenuhi. Namun dari segi sarana masih terdapat kekurangan dimana akses jalan yang masih dirasa kurang. Peran aktor dalam pengembangan objek wisata Bukit Lawang dalam meningkatkan daya tarik wisata yaitu Peran Dinas, Peran masyarakat dan Peran Aparatur Desa. Bahwa Peran antar aktor dalam melaksanakan kolaborasi dalam mengembangkan pariwisata di Bukit Lawang masih didominasi oleh aktor pemerintah terutama pada sisi destinasi pariwisata, produk dan infratsruktur, sementara aktor masyarakat dan swasta serta media belum secara maksimal memberikan peran yang efektif dalam pengembangan pariwisata di Bukit Lawang. Untuk itu pemerintah kabupaten langkat lebih dapat memberikan kegiatan-kegiatan pelatihan atau pengarahan kepada warga sekitar wisata objek Bukit Lawang sebagai pelaku usaha dan pengelola lapangan supaya kompetensi yang dimiliki dapat lebih meningkat dan Masyarakat dapat memberikan inoasi-inovasi baru untuk meningkatkan objek wisata Bukit Lawang dan juga memberikan pengaruh yang efektif meningkatkan pendapatan desa Bukit Lawang. Serta pemerintah juga dapat memberikan anggaran yang cukup agar dapat mendanai seluruh rencana kegiatan yang disiapkan oleh Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kabupaten Langkat.

Kata Kunci : Pengelolaan, Objek Wisata, Pendapatan Desa